
Protokoll zur Sitzung des Arbeitskreises Gymnasium

04.03.2024 - 18:00 Uhr -20:30 Uhr - Reclam-Gymnasium, Tarostraße 4, 04103 Leipzig

Vorab kurze Vorstellung des Reclam-Gymnasiums von der Schulleiterin Frau Dr. Seipel sowie 

anschließende Führung durch das Schulgebäude.

Generell: Punkte für AK-Treffen bitte zwei Wochen vor Sitzung an AK-Leitung schicken + 

Informationen an gesamte AK-Leitung per Mail (Michael, Jule, Jacqueline)

Nächste Treffen: 17.04. (Ort wird noch bekannt gegeben) und 27.05. (Park)

Erstes Treffen 2024 / 2025: Angebot vom Gymnasium Hauptbahnhof Westseite

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Agenda:

1. Berichte Kreiselternrat / Landeselternrat / Termine

2. Schulentwicklungsplan

3. Schulessen

4. IT-Inhalte/IT-Strategie (nächstes SJ; Termin Stadt)

5. Schule im Klimawandel (nächstes SJ; Termin Stadt)

6. Sitzung im April

7. Sitzung im Mai

8. Sonstiges/offene Fragen

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

1. Berichte Kreiselternrat/LER/Termine

+++ Bericht LER +++

* neuer Vorsitz: Jan Zippel

* Termin bei Piwarz in zwei Wochen → wenn wichtige Fragen sind, gerne stellen

+++ Bericht KER +++

* Wahl Vorsitz KER wird turnusmäßig im November 2024 durchgeführt  -> restlicher Vorstand 

übernimmt zusätzliche Aufgaben

* neue Arbeitsgruppen im KER (Wer Interesse hat, kann sich gern einbringen und engagieren): AG 

Bürgereinwände, AG Wahlen (drei Wahlen 2024)

* mit der Partei Die Linken zusammen Antrag im Stadtrat überarbeiten -> kostenloses Mittagessen 

-> gefördertes Mittagessen (Abstimmung im Mai -> noch vor der Kommunalwahl) -> "Leipzigessen"

-> für Neuausschreibungen (für alle Schulformen)



+++ Termine +++

* Offener Elternabend zum Thema „Lösungsstrategien im Umgang mit herausfordernden Eltern“ 

am 27.03.2024 - 18:00 im Taro (mind. 2h)

* ca. 8 Leute bis jetzt angemeldet

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

2. Schulentwicklungsplan

* aufgrund von SuS-Zahlen werden Neubauten/Anbauten/Turnhallen etc. geplant

* bereits bestehende Interims werden teilweise weiter genutzt, um Spitzen abzufedern (+ DAZ, LRS

etc.)

* Auftrag: Der KER kann sich hier einbringen und Zuarbeiten, ob die Angaben in dem Plan so 

stimmen, bevor es durch den Stadtrat geht

* Zeitschiene: bis 31.05. Schulen abfragen -> bis 31.07. Stellungnahme -> bis Ende 2024 Beschluss 

im Stadtrat

* Arbeitsauftrag dazu folgt per Mail

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

3. Schulessen

+++ Welche Schulen beteiligen sich an der erneuten Ausschreibung?

* wegen Beschwerden:

Neue Nikolai

Humboldt

Leibniz

* Neu (weil dann eigenständig):

Prager Spitze

MAG

Gym Hbf Westseite

+++ neue Ausschreibung -> neue Punkte nicht möglich -> muss grundsätzlich gemacht werden

-> Beschwerden an Frau Siebert (j.zippel@ker-leipzig.de in CC )

+++ nur noch 7 Anbieter im Rennen

* bei Absprachen -> Verfahren ungültig -> Schule bekommt das "was übrig ist"

+++ Erklärung der Systeme auf der Homepage der Stadt

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

4. IT-Inhalte/IT-Strategie   -> wird geschoben: nächstes SJ; Termin Stadt



++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

5. Schule im Klimawandel   -> wird geschoben: nächstes SJ; Termin Stadt

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

6. Sitzung im April

+++ Einladung LASUB: Wir wollen für den Sitzung im April Frau Zorn-Schidlauske von dem LASUB 

einladen (Ansprechpartnerin für Gymnasien der Stadt Leipzig)

+++ Termin: Mi, 17.04. -> kann sein, dass sich der Termin innerhalb der Woche noch verschiebt, je 

nach dem, wie Frau Zorn-Schidlauske kann

+++ Ideen für Themen/Fragenkatalog:

* Unterrichtsausfall

* Informatik-Lehrkräfte

* absehbar -> lange krank -> Ersatzkraft erst nach 6 Wochen, warum? / das gleiche bei 

Schwangerschaften / Erziehungsurlaub -> Problem des öffentliches Dienstes

++ gilt auch bei Rente !!!

* Preisbremse bei Klassenfahrten

* bildungspolitische Themen? -> Informatik eingeführt ohne Lehrkräfte

* schlechte Mathe-Noten (Was für Daten erheben wir?)

++ junge Lehrkräfte => Lebensmangelerfahrung

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

7. Sitzung im Mai

* best practice

* Elternarbeit spannender machen, um Menschen zu motivieren (-> flipcharts)

* Wahl Vorsitz AK Gym

* Abschluss des Schuljahres lieber ohne Themen? -> eventuell zusätzliche Sitzung vor diesem 

Termin als online-Veranstaltung

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

8. Sonstiges/offene Fragen

+++ Heisenberg & der Brief +++

* Mathe-Noten der 11. Klassen so schlecht, dass ein großer Teil versetzungsgefährdet ist

* Brief ging an Eltern -> ein Elternteil hat den Brief an die Presse weitergeleitet

* Veröffentlichung des Briefes war mit Elternrat nicht abgesprochen

* SuS wollen das intern klären -> keine Presse mehr



+++ Gymn Engelsdorf +++

* Mail wurde durch sämtliche öffentliche Netzwerke verteilt

* unmögliche Praxis: wir bitten alle Mitglieder des AK Gymnasium Mails nicht ohne die 

Zustimmung des Absenders zu verteilen und dies sollte auch in die Elternräte kommuniziert 

werden - > der Elternrat ist kein öffentliches Gremium  -> Datenschutz muss eingehalten werden

+++ Unterricht/Noten/Lehrmethoden in den MINT-Fächern (MAG) +++

* es gibt im Matheunterricht viele Probleme aktuell  -> Leistung ist schlecht, Durchschnitt 4 durch 

alle Jahrgänge (5.-8.)

* Mathe ist schon länger ein Thema im AK -> daher auch die Abfrage der BLFs

* Ergebnis der Abfrage: alle BLFs meist schlecht

++ wenige Schulen, die guten Durchschnitt haben, meinst schlechter als 3

++ nur drei Gymnasien mit besseren Ergebnissen -> genaue Ursachen müssen noch geprüft 

werden

* mögliche Gründe für schlechte Mathe-Noten:

++ keine Bildungsempfehlung mehr fürs Gymnasium

++ Corona

++ Lehrkräftemangel

++ zu krasser Lehrplan

++ Größe der Klassen

++ Geschwisterkinder

++ Regelungen in der Fachschaft -> strengere Benotung


